

COMUNICADO DE LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CÁNCER DE MAMA CON MOTIVO DEL DÍA MUNDIAL DEL CÁNCER 2026

Madrid, 2 de febrero de 2026.- El próximo 4 de febrero, la Federación Española de Cáncer de Mama (FECMA) y las 48 Asociaciones de mujeres con cáncer de mama federadas celebramos el Día Mundial contra el Cáncer. Esta iniciativa, promovida por la [Unión Internacional contra el cáncer \(UICC\)](#), fundada en 1933, tiene como objetivo concienciar y movilizar a la sociedad sobre los riesgos, la prevención, la detección y el tratamiento del cáncer. La UICC, de la que forma parte FECMA, apoyó la celebración de este día en la Cumbre Mundial contra el Cáncer para el Nuevo Milenio, en París, el 4 de febrero de 2000, con el respaldo de la Organización Mundial de la Salud.

Con motivo de esta conmemoración, hacemos las siguientes consideraciones:

- Sumamos nuestra voz para apoyar la movilización de la comunidad mundial, lograr avances oncológicos y reducir el impacto de esta enfermedad; promover la investigación para el tratamiento y la prevención del cáncer; mejorar los servicios prestados a los pacientes; crear conciencia en el público y movilizar a la comunidad mundial contra el cáncer. Hagamos del Día Mundial contra el Cáncer un portavoz valioso para difundir un mensaje de información, concienciación y acción que impulse los avances en los tratamientos de las enfermedades oncológicas.
- Este año, insistimos en poner a las personas en el centro de la atención de los servicios sanitarios, porque el cáncer afecta a millones de vidas humanas de innumerables maneras, pero no define previamente a quiénes afecta. Todos y todas somos potencialmente personas en riesgo, pero somos más que una enfermedad, más que una estadística y más que un número o un diagnóstico médico. Quien ha sido diagnosticado de cáncer es un paciente y debe ser atendido por los servicios sanitarios, pero no debemos olvidar que es una persona concreta con unos problemas, necesidades y circunstancias personales, sociales, familiares, laborales, culturales, etc., que deben ser valoradas y encontrar la respuesta adecuada en los sistemas públicos de protección. En la atención al cáncer cuentan las personas y sus necesidades, y en el Día Mundial contra el Cáncer importa crear conciencia y estimular cambios para prevenir y controlar la enfermedad.
- Debemos poder hablar siempre de una atención integral, donde el paciente sea el protagonista del proceso, y desde la empatía, poder satisfacer de la mejor manera posible las necesidades de cada persona que padece cáncer y avanzar para obtener los mejores resultados en salud.
- Pedimos a los gobiernos y autoridades sanitarias que manifiesten su preocupación real por mejorar la equidad en salud; que faciliten el acceso a los servicios oncológicos; que colaboren activamente en reducir los factores de riesgo, en crear entornos favorables para la población y en incentivar hábitos de vida saludables, porque no debemos olvidar que un alto porcentaje de cánceres

se pueden prevenir evitando factores de riesgo y adoptando estilos de vida saludables.

- A esas mismas autoridades sanitarias les pedimos que, desde su responsabilidad, hagan posible que los servicios sociosanitarios dispongan de los medios humanos y materiales para reducir la incidencia y la mortalidad por cáncer. Invertir en investigación e innovación es desear un futuro libre de cáncer.
- Todos los países debieran reconocer el acceso a la sanidad como un derecho universal garantizado por sistemas públicos de salud de calidad y sostenibles, que la sanidad fuera una verdadera política de Estado y que se rechace cualquier desigualdad territorial, como rechazamos cualquier exclusión o discriminación. Valoramos la calidad de vida, los cuidados paliativos y la seguridad de los pacientes.
- El cáncer es una enfermedad grave, de consecuencias inciertas, que provoca millones de muertes, y deseáramos que la atención oncológica fuera abordada de manera personalizada por todos los involucrados: familiares, amigos, los sistemas sanitarios, cuidadores, profesionales de la salud, las políticas sociales y la sociedad en general.
- El movimiento asociativo de mujeres con cáncer de mama en todas sus fases, del que forma parte nuestra Federación Española de Cáncer de Mama (FECMA), defiende y está comprometido desde su constitución con una sanidad pública de cobertura universal y de calidad, incluyendo el acceso a los servicios oncológicos. FECMA seguirá trabajando para que el cáncer sea una prioridad política y mantendrá una especial atención a los casos de metástasis en oncología por su especial complejidad y por sus consecuencias.
- Trabajemos para tomar conciencia de cómo cada experiencia con el cáncer es única y de cómo necesitamos unirnos para crear un mundo donde miremos más allá de la enfermedad y veamos que cada paciente es, por encima de todo, una persona. Colaboremos desde nuestras responsabilidades personales y colectivas para avanzar en la construcción de un mundo donde las necesidades de las personas y de las comunidades estén en el centro de los sistemas de salud.

Federación Española de Cáncer de Mama (FECMA)

La Federación Española de Cáncer de Mama (FECMA) representa a más de 45.300 mujeres afectadas por esta patología, agrupadas en 48 asociaciones en toda la geografía española. Como entidad sin ánimo de lucro, trabaja al servicio del colectivo de mujeres con cáncer de mama, desde su constitución, en el año 2000. A día de hoy, FECMA está consolidada como referente en el apoyo y la ayuda a las mujeres que padecen cáncer de mama y todas las actividades que lleva a cabo tienen, entre otros objetivos, insistir en la decisiva importancia de la detección precoz de la enfermedad y apoyar los esfuerzos vinculados a esta patología en los ámbitos de la sanidad y la investigación.

Para más información: Gabinete de Prensa FECMA T. 91 787 03 00

Encuéntranos en www.fecma.org, X [@fecma](https://twitter.com/fecma), FB [@FederacionEspanolaCancerdeMama](https://www.facebook.com/FederacionEspanolaCancerdeMama) e IG [@fecma](https://www.instagram.com/fecma)